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★领导调研★ 

杨志光副书记一行深入金融学院走访调研 

（通讯员 李沛）9月 2日下午 2:30，校党委杨志光副书记、校组织人事部杨红侠部长、

组织科易育一行莅临金融学院，与学院党政领导班子成员、党政管理人员代表、系主任、教

研室主任和教师代表座谈。与会人员围绕学校各级领导班子和领导干部在贯彻执行党的群众

路线方面好的做法和存在的问题，在形式主义、官僚主义、享乐主义和奢靡之风等方面存在

的突出问题，应该加强哪些方面的制度建设和对开展好党的群众路线教育实践活动的建议等

方面分别作了发言。座谈会由校党委杨志光副书记主持。 

 

座谈会上，杨志光副书记首先向与会人员详细解读了“四风”的内涵，并阐述了其在高

校的主要表现形式。希望与会人员围绕座谈会议题，各抒己见，发表自己的看法。  
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与会人员在发言中表示对校领导班子总体满意，学校领导班子的作风是扎实的、是经得

起检验的。大家认为，学校创建高水平有特色人文社科研究型大学的目标很好，需要进一步

寻找差距、提升发展速度，在学校领导班子的带领下实现这一目标。大家表示，办人民满意

的大学的核心要务是提高人才培养质量。师生是群众路线教育活动的主要受众，活动过程中

做到问民情、访民意、解民忧，真正让师生满意，才能达到教育实践活动的目的。大家认为，

群众路线教育实践活动的实质是提倡为民、务实、清廉。相信通过群众路线教育实践活动的

开展，进一步为全校师生办好事、办实事，学校打造幸福中南。参会代表围绕学科建设、人

才培养、作风建设、校园环境建设等方面发表了自己的观点和看法，提出了中肯的意见和建

议。希望进一步加强对在校大学生的理想信念教育，将“中国梦：当代大学生的责任与义务”

纳入《形势与政策》课程教学内容之中；加强大学生的社会实践能力，提高人才培养质量；

完善教师的引进、考核、晋升、淘汰机制；进一步完善年度考核机制，做到科学、合理；进

一步关心辅导员的成长进步，关心大学生的健康成长；进一步完善制度和措施，加强节约型

校园建设。  

杨书记在聆听大家的发言时，认真做了记录，对教职工普遍关注的主要问题作出了积极

回应。 



— 4 — 

 

★学习实践★ 

金融学院党委中心组成员交流学习心得 

（通讯员 李沛）根据金融学院开展党的群众路线教育实践活动领导小组的计划和安排，

9月 12日上午 8:00，学院党委中心组在文泉南楼 408会议室召开党的群众路线教育实践活

动专题学习心得交流会。学院院长宋清华、党委书记江克宁、副院长刘冬姣、唐文进、李志

生、副书记吉群、院长助理顾露露出席会议并交流学习心得体会。会议由党委书记江克宁主

持。  

 

专题学习心得交流会上，与会人员按照学校、学院党委的要求，通过认真通读党的群众

路线教育实践活动学习读本，围绕学院的建设和发展，结合自己的分管工作，精心准备，认

真思考，撰写了详细的发言提纲，畅谈了自己的学习体会。  

学院党委书记江克宁认为，作为一名党政管理干部，在学院的建设和发展过程中，要学

会“尊重群众、关心群众、依靠群众”。他结合学院的实际和自己的工作，从三个方面谈了

自己的认识和体会。一是要学会尊重群众。首先，要尊重群众众的首创精神。明白“人民群

众是历史的创造者”，充分调动教职工在教学、科研、管理等方面的积极性。只有尊重群众，

才能得到群众的爱戴和拥护。其次，要关切师生诉求。只有尊重师生，广采师生民意，才能

推动学院各项工作的健康发展；二是要学会关心群众。要学会换位思考，做到问民情、访民

意、解民忧，关心老教师的身心健康，关心青年教师的健康成长，关心大学生的成长成才；

三是学会依靠群众。注重发挥党员的先锋模范带头作用，注重发挥系主任、教研室主任、党

支部书记、党政管理负责人的带头作用，注重发挥发骨干教师的示范作用，注重发挥青年教

师的建设性作用。  

院长宋清华以“不作为是最大的官僚主义”为题，发表了自己的观点。首先，他列举了

官僚主义的 20种表现，认为不负责任的官僚主义就是不作为的官僚主义，不作为是最大的
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官僚主义。其次，他认为学院当前面临的最大问题是发展不够。对照学校的发展目标，对照

金融学国家重点学科的地位要求，对照人才培养质量标准、社会需求及办人民满意的大学要

求，学院的发展还不够，全院教职工要有危机感、紧迫感。第三，学院党政领导必须有所作

为、敢于做为。有所作为，关键在勤政。敢于作为，就必须敢于担当，不能做老好人。但也

不能乱作为，要把握好正确的发展方向，要善于集中群众智慧，听得进群众的批评意见。  

副院长刘冬姣认为，一名基层管理者要贯彻好党的群众路线，就必须坚持“一切为了群

众，一切依靠群众，从群众中来，到群众中去”。具体而言，一是要正确处理好管理者与师

生的关系，为师生做好服务；二是要正确处理好管理者与师生的利益关系，尽可能方便师生；

三是加强管理者与师生之间的信息沟通，当好学校领导与师生的桥梁和纽带。  

副院长唐文进以“关心群众切身利益，提升金融学科建设水平”为题，畅谈了自己的学

习心得。一是要加快建设、完善学院管理信息系统；二是要加强学院培训管理，提升学院培

训层次。为研究生、本科生建立更多的国际化项目。尽快创设中南财经政法大学金融同学会，

设立校友奖学金等；三是强化院内外学科资源整合，加强院内的分工合作，强化师生的主人

翁精神，强化学科建设的统一战线，推动国内金融学国家重点学科的强强联合，提升中国金

融学科的国际话语权；四是抓住机会，大力宣传 ACCSB认证，进一步探索“本土与海归双

向互通”的激励机制。  

副院长李志生的发言主题是“以开展教育实践活动为契机，努力提高人才培养质量”。

他认为，学院应加强大学生理想信念教育，引导学生树立正确的世界观、人生观、价值观；

合理规划课程设置，提高课堂讲授效果，增强学生动手能力；加强学生教育与管理力度，公

平对待每一位学生；关心青年教师的成长，提高青年教师的使用质量，以利于青年教师的健

康成长。  

副书记吉群在“借助教育实践活动，破解学生工作难题”的发言中说，作为一名专职学

生管理干部，要自觉做到思想领先、观念更新和方法创新，要身体力行，脚踏实地。即深入

学生队伍、服务教师队伍、联系家长队伍。确保教育实践活动取得实效，确保学生管理工作

不出问题。  

院长助理顾露露在发言时，谈了自己对党的群众路线教育实践活动重要性的认识。她认

为，党政领导干部只有自觉贯彻群众路线，主动面对师生诉求，才能更好服务学院全面协调

发展。 
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